Transfiguration de Notre Seigneur

Dimanche 2 août 2023

Par Louis Duret

Publié le lundi 31 juillet 2023

C'est sur le chemin qui mène à Jérusalem que Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean et les emmène à l'écart, sur une haute montagne.

Là il fut transfiguré à leurs yeux. Tout son être n'était que lumière.

Mais comment parler de Transfiguration au cœur de la souffrance, de l'humiliation, au cœur de l'échec et de l'abandon ?

Au moment de la Transfiguration disent les Evangiles, Moïse et Elie s'entretenaient avec Jésus. Or, ils s'entretenaient avec lui de son départ qui allait s'accomplir à Jérusalem.

C'est dans la mort de Jésus que va se révéler pleinement le Royaume de Dieu, ce royaume d'amour et de pardon.

En s'engageant sur la route des ténèbres, Jésus va y porter là aussi la nouvelle proximité de Dieu. Au cœur de la condition humaine la plus dure, la plus défigurée, Jésus apporte la lumière de la confiance et de l'espérance.

La voix du Père proclame : "C'est lui, c'est bien lui mon Fils bien-aimé. Ecoutez-le!".

Les oreilles et les yeux des apôtres s'ouvrent. Ils regardent Jésus en prière.

"Oui, cet homme vient vraiment de Dieu. Il est celui qu'on peut écouter avec certitude, même s'il parle de souffrir et de mourir."

Notez que cette apparition du Christ glorieux vient à point : **Jésus transfiguré avant d'être défiguré** !

La foi des disciples avait besoin d'être fortifiée avant la tourmente de la passion. La Transfiguration, c'est comme une éclaircie, ça ne supprime pas la nuit mais, ça l'éclaire.

En quoi l'expérience que les apôtres ont faite ce jour-là nous concerne aujourd'hui ? Y a-t-il des moments de transfiguration ? Eh bien ! Oui, les chrétiens ont l'audace d'affirmer que Dieu continue de susciter des êtres radieux qui transfigurent le monde, et des moments lumineux qui percent les ténèbres. Est-ce à vous que l'on a dit : ''Ce jour-là, tu as été une lumière pour moi.'' Ou bien : ''ta présence a ensoleillé notre dimanche' 'ou ce coup de téléphone, cette visite, cette rencontre inattendue… C'est vrai, ça ne supprime pas la nuit, mais ça l'éclaire ! C'est une éclaircie passagère.

Mes amis, si nous voulons embellir la vie, nous connaissons le secret : marcher à la

suite du Christ sur le chemin du service, du don de soi et de l'amour. C'est une bonne nouvelle pour le monde. Oui, notre monde est défiguré par la violence, l'égoïsme, la laideur. Mais on peut dire aussi qu'il ne manque pas d'hommes, de femmes, de jeunes, d'enfants qui embellissent la vie. Ils protestent, ils luttent, ils bâtissent, ils sèment paix et amour.

Mes amis, vivons en enfants de lumière!